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« Joseph regarda avec déplaisir… » C’est ce qui arrive lorsque nous regardons les 

choses non selon la pensée de Dieu. Dieu de fois, permet que différentes situations 

nous arrivent dans nos vies. 

Il nous arrive de fois de voir nos problèmes avec mécontentement, avec douleurs, 

avec déplaisir et pourtant, ces problèmes sont dans le plan de Dieu, dans sa volonté 

à l’instar d’Anne qui était mortifiée par Penina à cause de sa stérilité, qui était dans le 

plan de Dieu.  

Nous devons savoir une chose, que Dieu n’est pas l’auteur de tous les malheurs qui 

nous arrivent ; l’histoire de Jonas nous en dit autant. Il voulut se détourner du plan de 

Dieu pour aller à Tharsis et il trouva malheur dans le navire jusqu’à être englouti dans 

le ventre du poisson. On ne résiste pas à la volonté de Dieu sinon on s’attire malheur. 

Dieu a plusieurs moyens pour accomplir son plan dans la vie d’un homme. Il peut 

commencer dans la douleur et accomplir son plan par après. Ainsi, nous devons 

donc apprendre à voir les choses selon le plan et la volonté de Dieu de peur de 

combattre contre Dieu. 

En analysant notre texte de base, nous voyons que ce qui arriva à Manassé déplu à 

Joseph, leur père.    

Jacob, avancé en âge et devenu malade, commença par adopter les fils de Joseph et 

les bénissa par la suite en croisant ses mains et changea ainsi l’ordre des choses 

selon la tradition. 

Et selon cette tradition Juive, c’est le premier fils qui devait être bénéficiaire de la 

bénédiction par la main droite (main porteuse de la bénédiction).  

Connaissant toutes ces choses, Joseph n’était pas prêt d’accepter ce qui était arrivé 

à son fils aîné ; que ce qui était destiné à Manassé selon la tradition soit donné à 

Ephraïm, puisqu’il voyait les choses selon cette tradition. Malheureusement, c’est le 

cas de plusieurs parents aujourd’hui qui voient les choses selon la coutume pour 

leurs enfants ; ignorant ainsi le plan de Dieu pour chacun de ses enfants. 

Par sa façon de voir les choses, voulant à tout prix rétablir les choses selon la 

tradition, Joseph ignorait une chose, que l’adoption de ses fils par Jacob n’était pas 

une œuvre humaine, mais c’était l’œuvre de Dieu qui avait aboli la tradition pour 

imprimer le plan de Dieu dans la vie de ce dernier. Cette adoption n’était pas limitée 

au niveau de son père, mais c’était le plan de Dieu pour changer l’ordre des choses 

dans la vie de ses enfants, Jérémie 31 : 9. 



De la même manière que Dieu avait adopté les fils de Joseph par Jacob et changé 

l’ordre des choses, nous aussi, nous avons été adoptés par Dieu en Jésus-Christ, il a 

changé l’ordre des choses dans nos vies (Galates 5 : 3-5). Raison pour laquelle nous 

devons aussi chercher à voir les choses selon les pensées de Dieu. 

Quelques vérités en ce qui concerne le plan de Dieu dans nos vies :  

1. Celui qui est adopté par Dieu en Jésus-Christ, ne vit plus selon les principes 

élémentaires qui régissent la vie dans ce monde, mais il vit selon le plan de Dieu 

(Marc 5 : 33-34). 

C’est par l’adoption que celui qui était en arrière-plan (Ephraïm) devint en avant-plan. 

C’est par l’adoption que celui qui était le cadet devint fils aîné. 

Si ça ne dépendait que de la tradition, Ephraïm ne pouvait même pas être déclaré « 

mon premier-né par Dieu ».  

Si ça ne dépendait que de la tradition, que serait notre vie aujourd’hui en voyant ce 

qui se passe dans nos tribus, dans nos pays, dans le monde. 

L’adoption change le cours de la vie d’un homme. 

Posons-nous la question : sans l’adoption, quel serait le sort de la femme à la perte 

de sang depuis 12 ans au milieu de la foule ?  

Par l’adoption, cette femme fut appelée ‘’ma fille’’ par le Seigneur Jésus-Christ ; et à 

cause de sa foi, elle fut guérie de sa maladie. 

Par l’adoption, celui qui était condamné par la loi, pouvait vivre un nouveau plan de 

Dieu dans sa vie.  

Ceux qui attendent vivre le sort de la loi dans nos vies, verrons l’accomplissement du 

plan de Dieu dans nos vies à cause de notre foi en Jésus-Christ. 

2. Ceux qui ne voient pas les choses dans leurs vies selon le plan de Dieu, accusent 

toujours les autres dès qu’un problème se présente.  

Combien de fois n’avons-nous pas accusé les autres pour certains problèmes qui 

nous sont arrivés dans la vie alors que c’est dans le plan de Dieu. 

Pour Joseph, c’était son père qui était à la base de la situation qu’il vivait concernant 

ses enfants parce qu’il ne voyait pas les choses selon le plan de Dieu. Et il pouvait 

regarder son père avec déplaisir.  

Le Seigneur peut permettre que nous soyons rejetés par les hommes autour de nous 

afin qu’il accomplisse son plan dans nos vies car il n’aime pas partager sa gloire avec 

quelqu’un d’autre. Tel fut le cas pour Jephté dans Juges 11 : 1-10. 

Ainsi, regardons le rejet selon le plan de Dieu et lorsque son plan s’accomplira dans 

nos vies, la gloire reviendra à lui seul. 



Comment comprendre l’histoire de Jephté qui était rejeté par ses frères puisqu’étant 

né d’une femme prostituée devienne le chef de ces mêmes frères si cela n’était pas 

le plan de Dieu ?  

A celui qui est rejeté, il y aura un ‘’quelques temps après’’ dans ta vie. 

Les frères de Jephté allèrent chercher Jephté au pays de Tob en lui disant : viens, tu 

seras notre chef… 

Il y a des personnes dans la vie qu’on ne rejette pas, car si nous les rejetons 

aujourd’hui, cela va nous rattraper quelques temps plus tard. 

Voilà pourquoi nous devons apprendre à voir les choses selon Dieu au risque de 

passer outre notre bénédiction. 

3. Celui qui agit contrairement au plan de Dieu pour sa vie, échoue toujours. 

Malgré les efforts de Joseph à vouloir rétablir la tradition sur le croisement des bras 

de son père quand ce dernier bénissait ses enfants, comme cela n’était pas dans le 

plan de Dieu, aucun résultat satisfaisant n’était de son côté.      

Jacob, son père, lui répondit : qu’on ne force pas la main de Dieu. 

Plusieurs vies tournent en rond non pas parce que les moyens manquent, mais parce 

qu’ils agissent contrairement au plan et à la volonté de Dieu. 

Pour finir, posons-nous ces deux questions :   

- Comment regardons-nous les problèmes qui se présentent dans nos vies ?  

- Est-ce selon nos traditions, nos coutumes ou selon la volonté de Dieu ? 


